
П О В Ы Ш ЕН Н Ы Е
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
ВЫ ПОЛ НИМ

Коллектив кафедры био
логии и общей генетики ус
пешно начал учебный год, 
завершающий год девятой 
пятилетки, год XXV съезда  
КПСС. Мы обсудили выпол
нение ранее принятых соци
алистических обязательств и 
взяли дополнительные, по
вышенные в честь съезда. 
Эти обязательства в целом 
направлены на дальнейшее 
усовершенствование учебно- 
воспитательного процесса, 
улучшение наглядности в 
преподавании и оформлении 
кафедры, увеличение лекций 
для населения н врачей го
рода и активизацию научной 
работы.

За учебный год на кафед
ре повысилась успеваемость  
студентов, увеличилось чис
ло повышенных оценок. При 
совместной работе с декана
тами в этом году очень орга
низованно прошла ликвида

ция задолженности студен
тами. Кафедра пополнилась 
новыми учебно-наглядными 
пособиями, сделанными ру
ками преподавателей, лабо
рантов и студентов. Оформ
лены стенды, посвященные 
охране природы, освоению  
умений и навыков студентов  
по курсу биологии, генетики, 
новостям науки и важнейшим 
событиям по нашей стране. 
Регулярно обновляется стенд: 
«Наша галерея». Сейчас 
оформлен стенд о 150-летин  
декабрьского вооруженного 
восстания. В этом деле хо
чется отметить энтузиазм ас
систента Г. Н. Нестеровского 
и большую помощь лаборан
тов О. Кочевой, Т. Телицы- 
иой н JI. Буйскнх. За  нагляд
ность в преподавании и офор
млении кафедра получила 
Почетную грамоту института.

Сотрудники кафедры нын
че прочитали около 7 0  лек-

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮ ЗА СГМИ

ций для населения города и 
области с охватом более трех 
тысяч человек, по актуаль
ным вопросам генетики, об
щей биологии и паразитоло
гии. Наибольшее количество 
лекций прочитали доц. В. А. 
Костромская —  19, доц.
Ольшванг Р. А . — 11, асс. 
Некрасова В. В. — 13, ассис
тент Бабец М. С. — 9 лек
ций.

Городской координацион
ный совет «Ученые — шко
ле» дал высокий отзыв о ра
боте кафедры биологии сов
местно с кафедрами нормаль
ной анатомии, физиологии,

общей химии и физики по 
профессиональной ориента
ции школьников на нужные 
здравоохранению специаль
ности.

Выполнение принятых 
соцобязательств в честь съ ез

да отражаются на 
«Навстречу XXV  
КПСС».

К. У. ЯМ БУШ ЕВ, 
ассистент кафедры; 

О. Н. КОЧЕВА, 
культорг профгруппы.

ПОСЛЕ ВЫБОРОВ В ПАРТИЙНЫХ И КОМСО
МОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

СОСТАВ К О М И ТЕТ А  ВЛКСМ
Альбощий Петр —  инст

руктор ГК ВЛКСМ;
Ворончихина Нина —  зав. 

сектором учета комитета 
ВЛКСМ;

Власов Валерий —  сек^е- 
}тарь бюро ВЛКСМ пед
фака;

Гвоздевич Владимир —  
ассистент кафедры нор
мальной анатомии;

Давыдова Надежда —  ас
систент кафедры анесте
зиологии

Пономарева Ольга —  
студентка IV курса леч- 
фака;

Радич Арсений —  ассис
тент кафедры истории 
КП СС и политэкономии;

Рублева Надежда —  
студентка II курса лечфака;

Сергеев Александр —  
студент V курса санфака;

Томилова Татьяна —  сту
дентка III курса лечфака;

Тутунин Владимир —  сту
дент V курса лечфака.

лаборант кафедры  
болезней;

Зубов Борис —  студент  
Жовтяк Евгений ст. КурСа лечфака, чл. совета

СН О ;
Чуркина Наталья —  сту- 

Миронов Геннадий —  се- дентка IV курса лечфака; 
кретарь бюро ВЛКСМ сан- Ш абуров Александр —
фака; секретарь бюро ВЛКСМ

Мяличкин Александр —  лечфака; 
студент VI курса педфака. Шапин Леонид —  студент

Папандопуло Захарий —  || курса лечфака;
ординатор кафедры гигие- Пушкарев Леонид —  сту-
ны труда; дент III курса санфака.

Подгайко Геннадий —  Секретарем  комитета
ассистент кафедры гигиены комсомола избран Г. Под-
труда; гаико.

ПЯТИЛЕТКА 
НА МАРШЕ

Д В Е
З А Щ И Т Ы

На днях на кафедру 
глазных болезней при
шли приятные извес
тия из Москвы и Л е
нинграда. В Москве 
29  октября защитила 
докторскую диссерта
цию зав. кафедрой  
глазных болезней Е. Г. 
Михеева, а за несколь
ко дней до этого в 
Ленинграде состоялась 
защита кандидатской 
диссертации асс. ка
федры И. В. Кочеван- 
ской.

Две защиты в канун 
праздника Октября —  
большая радость для 
сотрудников кафедры.

А . ТОМИН, 
студкор.

В КНИГУ ПОЧЕТА
За  большую общественную ра

боту в комсомоле в книгу Поче
та комсомольской организации  
нашего института занесены:

Бенедиктов И. И., заслуж ен
ный деятель науки РСФ СР, про
ф ессор. зав. кафедрой акуш ерст
ва и гинекологии лечфака;

Блинова С. И., преподаватель 
кафедры философии и научного 
коммунизма, ответственная за  
ОПП;

Бродская И. К., ст. научный 
сотрудник ЦНИЛа, член парт
бюро педфака;

Власов В. А., студент 6 курса 
педфака, секретарь факультет
ского бюро ВЛКОМ;

Глотов Н. А ., доктор мед. на
ук, зав. кафедрой биохимии, д е 
кан ФОПа;

Гурфинкелъ И., студентка 6 
курса педфака, стипендиат нм. 
Я. М. Свердлова, член факуль
тетского бюро ВЛКСМ;

Дедловская В. И., доц. каф ед
ры нормальной физиологии, об
щественный декан вечернего от
деления;

На снимке: лауреат Ленинской премии, студентка 3 курса педиат
рического факультета Оля Романова на комсомольской конференции. 

Фото Г. Тарханова.

680 ДОНОРОВ
Недавно безвозмездно  

сдали 131 литр крови 
680 наших студентов.

Первое место среди 
факультетов занял педи
атрический (22,8 проц., 
второе —  лечебно-про
филактический —  17
проц. сдавших).

Больше всех доноров 
на втором курсе —  26,3 
проц., и на третьем.
В связи с этим хочется 
поблагодарить коллектив 
кафедр нормальной ана
томии и общей хирур
гии за активную пропа
ганду безвозмездного  
донорства среди сту
дентов.

Елфимов А., студент 6 курса 
лечебно-профилактического ф а
культета, секретарь факультет
ского бюро ВЛКСМ;

Мяличкин А., студент 6 курса 
педфака, член •комитета ВЛКСМ;

Негрей Н., студентка 6 курса 
педфака, стипендиат им. В. И. 
Ленина, член факультетского 
бюро ВЛКСМ;

Пнсьменов И. А., проф., зав. 
кафедрой оперативной хирургии
и топографической анатомии, на
учный руководитель СНО;

Суворова Т. А., зам. секретаря 
партийного комитета института;

Тахчидн X., студент 6  курса
лечфака, секретарь курсового
бюро ВЛКСМ;

Ш евелев В. М , асс. кафедры  
нормальной физиологии, общ ест
венный декан 2 курса лечфака.

В книгу Почета комсомоль
ской организации института за 
несена 516-я  группа лечебно- 
профилактического факультета 
(секретарь комсомольской орга
низации группы Л. Петухова).

В ПАРТКОМ 
ИЗБРАНЫ

И. И. Бенедиктов, 
пр*>ф., зав. кафедрой  
акушерства и гинеко
логии лечфака;

A. А. Баталов, доц., 
зав. кафедрой филосо
фии и научного комму
низма;

B. Г. Бородин, на
чальник военной ка
федры;

В. Н. Климов, проф.. 
ректор, зав. кафедрой 
госпитальной хирургии 
лечфака;

Ф. Н. Копылов, доц. 
кафедры общей хирур
гии;

А. Д. Коидрашин,
доц. кафедры фармако
логии;

Т. М. Ннсковскнх, 
редактор многотираж
ной газеты;

Н. В. Рябова, доц. 
кафедры общей гигие
ны;

Т. А. Суворова, зам. 
секретаря парткома;

А. И. Филиппов, асс. 
кафедры патанатомии;

М. П. Хильченко, 
доц., зав. кафедрой ис
тории КПСС и полит
экономии;

А. П. Ястребов, 
доц., зав. кафедрой 
патофизиологии.

С екретарем  партий
ного комитета институ
та вновь избран Ф. Н. 
Копылов.

шлом году. Среди них 
ежегодно сдают кровь 
В. Коряков (528 гр.),
О. Коган (506), Н. Усоль- 
цева (514) и другие.

В. Г. АНТРОПОВА, 
председатель комитета 

Красного Креста.

ге.т,кок<
ф

П Е Р В О Е  З А С Е Д А Н И Е
31 октября проведено пер

вое заседание кружка СНО 
на кафедре социальной гигие
ны и организации здравоох
ранения.

Выбрано правление круж
ка и заслушан доклад сту
дентов 6 0 7  группы Валерия

Криницына «Социальные ас
пекты развития геронтоло
гии», вызвавший интерес у 
присутствующих. В кружке 
будут заниматься студенты  
всех факультетов. Темы на
учно-исследовательских ра
бот разнообразны. К аж дая—

например, такие, как «Состо
яние здоровья студентов мед- 
йнстнтута». «Социально-гиги
еническое исследование дол
гожителей» и другие, — име
ет большое значение и при
менение в практическом здра
воохранении.

Н. П. БОЯ РШ И Н О ВА, 
ассистент кафедры ОЗО, 

руководитель кружка.

НА ЛУЧШУЮ ЭМБЛЕМУ

Среди групп по доно
рам лидируют 617 и 
416-я.

Нынче многократных 
доноров было на 41 че
ловек больше, чем в про

тематику конференции и место 
ее пр оведения. Проекты эм
блем с указанием исполните
лей следует подавать в совет 
СНО на имя научного руково
дителя СН О  до 15 декабря.

Авторы лучшего проекта  
эмблемы будут награждены 
Почетной грамотой и денежной 
премией. Занявшие второе и 
третье места награж даю тся  
Почетными грамотами Совет 
СНО, комитет ВЛКСМ.

Совет СНО и комитет ВЛКСМ  
объявляют конкурс на лучший 
проект эмблемы Всероссийской 
конференции «Экстремальные 
состояния и проблемы адапта
ции», которая будет проводить
ся Министерством здравоохра
нения РСФ СР 2— 5 февраля
1976 года на базе нашего вуза.

Эмблема должна отражать



•  ОБ ИТОГАХ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ ГОВОРЯТ ПРЕПОДАВАТЕЛИ

ЗАСЛУЖЕННЫЕ ПЯТЕРКИ
Студенты пятого кур

са проходили практику о 
поликлинических отде
лениях крупных больниц 
Свердловска. Многое 
пришлось им освоить за 
месяц: вели прием боль
ных, обслуживали вызо
вы на дому, познакоми
лись с работой специа
лизированных кабинетов 
(ревматологического, эн
докринологического, ка
бинета инфекционных 
болезней), работали в 
электрокардиографи ч е- 
ском кабинете, изучали 
Диспансеризацию боль
ных и документацию на 
участках. 8 субботние

дни проводились клини
ческие конференции, на 
которых выступали опыт
ные врачи и специалис
ты города.

Трудно, но вместе с 
тем и интересно было 
студентам Н. Назаровой, 
Л. Кадочниковой, Г. Но- 
говициной, К. Ивановой 
и многим другим, кото
рые самостоятельно ра
ботали на участке. Прак
тиканты проводили и са- 
нитарно - просветитель
ную работу, прочитали 
378 научно-популярных 
лекций, выпустили 189 
санбюллетеней, провели 
более тысячи бесед. В

День здоровья и в 
праздники улиц органи
зовали профилактиче
ские осмотры населения.

С интересными и со
держательными докла
дами выступили студен
ты на поликлинических 
конференциях, подгото
вили и сделали 56 ре
феративных сообщений, 
а студенты Ю. Бочкарев, 
В. Якунина, Т. Антропова, 
Г. Немцова, Н. Суханова 
и другие выполнили 
научно - исследователь
ские работы. Результаты 
своих исследований q* и 
доложили на студенче
ской научной конферен

ции в конце практики. 
Все студенты изучали за
болеваемость язвенной 
болезнью в Свердлов
ске.

Подводя итоги произ
водственной практики, 
хочется отметить, что 
большинство студентов 
работали добросовестно, 
показали хорошие тео
ретические знания, ак
тивно участвовали в жиз
ни поликлиники и заслу
женно получили отлич
ные оценки.

Э. М. КОНЕВСКИХ,
И. В. КАЧЕВАНСКАЯ, 

руководители 
практики.

, И СТУДЕНТЫ

ННОГОНУ НАУЧИЛИСЬ

•  ВЕСТИ ИЗ СНО

ГДЕ ПУТИ К ТВОРЧЕСТВУ
Второй месяц работают кружки СНО при кафед

рах нашего института. На организационных заседаниях 
составлены н утверждены планы, распределены темы рефе
ративных н исследовательских работ. Как завершающий 
этап подготовки СНО к новому году, 30  октября прошло 
совместное заседание совета СНО и старост кружков. Об
суждались результаты только что прошедшего конкурса 
научно - технического творчества студентов, где наш ин
ститут стал лауреатом. Намечены пути оживления творче
ской работы кружковцев, привлечения новых членов в 
СНО.

Совместные заседания кружков, различных секций, уча
стие в институтских конференциях, создание студенческих 
Кф1структорскнх бюро, помощь кружковцев практическому 
здравоохранению, подготовка к Всероссийской конферен
ции «Экстремальные факторы и адаптация к ним», 
проведение которой планируется в нашем институте,— 
вот основные направления студенческого творчества. На 
ближайших заседаниях старосты информируют кружков
цев о решениях совета и вышедшем «Положении о научно- 
исследовательской работе студентов и уставе СНО».

Подобные совместные заседания совета СНО и старост 
кружков должны положительно сказаться на студенческой 
научной работе.

Практику по терапии в 
качестве участкового вра
ча мы проходили в по
ликлинике ГКБ N2 23. За
ведующая поликлиникой 
Матунина 3. Н. встрети
ла нас очень доброжела
тельно, познакомила с 
работой поликлиники, 
распределила к участко
вым терапевтам. Сту
денткам Н. Чукиной и 
В. Полозниковой дове
рили самостоятельно ра
ботать на участке. 
Сначала, конечно, мы 
растерялись. Казалось, 
что ничего не умеем, но 
через несколько дней 
появилась уверенность 
и глубокое убеждение, 
что постоянно надо чи

тать, повторять, казалось 
бы, знакомое. Столько 
возникает вопросов в 
процессе работы в каж
дом отдельном случае!

Работали мы на прие
ме больных, обслужива
ли вызовы на дому, чи
тали научно-популярные 
лекции, выпускали сан- 
бюллетени. Участвовали 
в проведении массовых 
профилактических ос
мотров населения. Поз
накомились с работой 
специализированных ка
бинетов, многому научи
лись в кабинете ВТЭК, 
где нам рассказывали о 
правилах определения 
группы инвалидности.

М. ГЕФТ, 
студент 5 курса.

Студентка В. Якунина на приеме в мед
санчасти во время производственной практики.

~  О СЛОВО О НАРОДНЫХ КОНТРОЛЕРАХ

С ПОМОЩЬЮ ДОЗОРНЫХ
В этом семестре народные контролеры работали значи

тельно активнее: проверили укомплектованность здрав
пункта врачами в период осеннего медосмотра студентов, 
контролировали подготовку зданий института к работе в 
зимних условиях. Народные контролеры рекомендовали 
ректорату, как решить проблему затемнения лекционных 
аудиторий. Эта работа сейчас проводится и вскоре будет 
завершена. Недавно народные контролеры, заслушав 
отчет руководителя инженерной группы В. А. Таганова, 
указали на серьезные недостатки в его работе и потребо
вали в двухнедельный срок закончить радиофикацию ау
диторий. Взят под контроль ряд мероприятий, предшеству
ющий заселению нового общежития.

Хочется поблагодарить народных контролеров лечфака, 
которые трудились целенаправленно и продуктивно. Хоро
шо работали в году А. И. Степанова. В. А. Лузгнна. В. П. 
Фролова, И. С. Розенштейн, А. С. Чернова, Н. В. Ковале
ва, Т. Н. Постникова и И. А. Селиванова, А. Г. Васильев.

А. И. Филиппов, председатель группы НК института.

МЕДСЕСТРО
Нас было трое: Света Липат- 

никова, Л ю дм ила Черемисина и 
я. Случилось так. что сестринскую  
практику мы проходили вместе. 
Только на приеме врача три дня  
мы были в разны х кабинетах. К о
нечно. в ж елезнодорож ной бол ь
нице нас, студентов, было много, 
но как у  них проходила практи
ка, я имею смутное представле
ние. Н аверно так же, как и у  нас.

Шесть дней мы практиковались 
в третьем терапевтическом отде
лении. три дня в процедурном на 
приеме, потом перешли в хи рур 
гическое отделение. По три дня  
занимались на посту, в гипсовой, 
перевязочной и реанимационной . 
За это время мы усвоили много  
практических* навыков. Трудно

до лиц пациентов. Особенно норсульфазола, и я минут пят-
интересно мне показалось на надцать дум ала, как это сделать,
приеме. Случилось так. что В конце концов мне продиктовали
я побывала на приеме у  раз- рецепт, в котором не было ни о д *
ных врачей. Мне было интересно ного латинского слова. Свету

перечислить, насколько они раз- я уже не ощ ущ ала свящ енного сравЫ1Ш1ТЬ их работу, ознако- спросили, как мыть руки перед
нообразны. О казалось, одно де- трепета, когда игла входила в ШТЬСЛ с регистратирой (часто операцией. Она. разумеется, изло-
ло теоретически эщхть, как тело человека (ох  уж эти̂  анато- приходилось туда обращаться) , жила все, что было в учебнике:—
делать инъекции, другое  прак- мия и гистология), и спокойно и хранением и оформлением толсту- «Не знаете! Сначала с мылом, а
тически их делать. На практике сосредоточенно разбиралась во  и^{х иСТОр и^ болезни. Честно го- потом —  диплацином!». А откуда

воря. оформление историй болез- нам это знать, если в учебниках
ней мне не понравилось, трудно нет, а н а 0лекциях не говорили об

> Из дневника практикантки.

руки дрожат, игла почему-то сни- Тзсем остальном, 
мается со шприца в неподходящ ее Раскладка и раздача лекарств• > » ^ - «ем  мне не пипиииилисо, i лс-i ,  и пи / icai
врем я и лекарство выливается банки, клизмы, различные пробы гд е  на ,ш ю  а гд е  К0НС1, этом „„чего?!
<•/1 .««W/I ЛИД 1,1 лл/л/tiil/i М «г /•] ПМ ЛЛП. /1/л Л ИГ- *

куча склеенных листков. Неужели gCC 3TQне туда, куда  нужно. И вообщ е, и т. д. вплоть до заполнения ис- 
решиться сделать инъекцию не торий болезни  —  ознакомление  
так-то просто. П о руке  течет со всем этим для меня лично ока-

нельзя завести нечто вроде книг
мелочи. В целом 

~ практика. оказалась очень полез-
спирт. которым ты слишком щ ед- залось очень полезным, да и для °  опРе сЛСНН м п ) ной для нас. Плохо только, что
ро смочил ватку. Н ервы  сдают, други х , дум аю , тоже. 1 мы далеко не все видели  г  одним
Но мы, как все... мужественно П осле терапевтического отделе- Поставить нас в тупик не досталось одно, другим другое,
искололtT д р у г  друга , а потом уж ния мы оказались в процедурном  представляло никакого труда. Было бы также очень интересно
принялись за больных! Ура нам! кабинете. Руки невозмож но было Представляю, как забавно было побывать в лабораториях, изу-
Д ля меня лично наполнились избавить от запаха витаминов смотреть в такие минуты на наши чйть методы функциональной ди
смыслом слова: <гпривычка  —  группы  «• В», бог знает чем пропах вытянутые лица. Например, меня агностики. Л . Ж У РО ВА,
вторая натура». К концу практики халат, и временами мне было не попросили выписать две  упаковки стцдкор.
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«ГАУДЕАМУС»-
Н£С£Т 3£СЕАЪ£

«В субботу отчетный 
концерт агитбригады ин
ститута, играет «Гаудеа- 
мус»1

И никому не потребо
валось объяснять, что 
это такое. Даже перво
курсники, еще недавно 
не ведавЩие, сколько 
корпусов у института, 
знают ансамбль педфа
ка «в лицо».

Средний возраст уча
стников —  20 лет, а са
мому «Гаудеамусу» тре
тий год. Родился он в 
Крыловском колхозе, 
где работали второкурс
ники педфака. Там, в 
клубе, студенты сразу 
заприметили лежавшие 
без дела музыкальные 
инструменты. После дол
гих и утомительных для 
обоих сторон упраши
ваний начальство сда

лось. Ансамбль был 
создан! Немало долгих 
осенних вечеров проле
тело как миг под песни 
безымянного пока ан
самбля. Незаметно подо
шел октябрь. Снова уче
ба, заботы. Но ансамбль 
не распался. Наоборот, 
дружба крепла. Но инст
рументов нет, помеще
ние не обещают , над 
репертуаром тоже всем 
думать надо. А играть 
ребята хотели. В том, 
что их мечта осуществи
лась, «виноват» больше 
всего Саш а Мяличкин, 
ответственный за худо
жественную самодея
тельность педфака. Со  
всеми просьбами и жа
лобами шли к нему. С а
ше приходилось быть и 
музыкантом, и диплома
том в переговорах о ре

шении проблем помеще
ния, репетиций, и настав
ником еще «зеленых» 
участников ансамбля. Ре
бята сами собирали ап
паратуру. покупали инст
рументы на заработан
ные деньги и добро
вольные пожертвования. 
Удача пришла к «Гау
деамусу» уже на первых 
концертах. Ансамбль 
прошел на смотр само
деятельности между ву
зами и стал его лауреа
том. С  тех пор и нача
лась по-настоящему 
творческая работа «Гау- 
деамуса». Ребята игра
ли на всех вечерах, где 
нужна была веселая пес
ня, —  от студенческих 
танцев до концерта для 
участников Всесоюзного 
семинара по коммуни
стическому воспитанию

На снимке: ансамбль «Гаудеамус»

молодежи. Ансамбль ни
кого не копирует —  у 
него своя живая, ори
гинальная манера испол
нения, богатый запас пе
сен. Перед этим не см ог
ли устоять организаторы  
концертной бригады.
«Гаудеамус» стал ее ос
новой. За 10 дней ребя
та дали 20 концертов в 
деревнях, цехах, на стро
ительных площадках.
Сколько было зрителей, 
и каких! Как они слуша

ли, как светились глаза, 
блестели улыбки! Сколь
ко раз просили повто
рить песню, приглашали 
приезжать еще, жалели, 
что три часа оказались 
такими короткими. Неиз
вестно откуда появля
лись охапки цветов... Ус
пех был полный.

Но ребята не думают 
успокаиваться. Инстру
ментами они, безуслов
но, уже овладели. Те-
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Фото С. ПЕРВУХИНА.

перь надо работать над 
голосами. Да и многие 
песни можно уже обно
вить. Впереди много ра
боты, ведь не за горами 
поездка с концертами 
по Союзу. Какая аудито
рия их встретит?

А сейчас снова погас
нет свет, на сцену вый
дет, волнуясь, конфе
рансье, и в зал полетит 
новая чистая мелодия.

Л. БОРОДИНА, 
студкор.
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